
令和４年度１０月（第７回）雲仙市教育委員会定例会会議録 

 

期   日   令和４年１０月２７日（木）午後１時３０分から午後３時 

場   所   雲仙市千々石庁舎３階 大会議室 

出 席 者   ・下田和章教育長 ・前田眞一教育長職務代理者 ・仁禮智加子委員 

・駒田義弘委員 ・永岡悦子委員  

        ・事務局   冨永教育次長、林田総務課長、中村学校教育課長 

内田生涯学習課長、加藤スポーツ振興課長 

総務課森田課長補佐（書記） 

欠 席 者   なし 

 

会議日程 

第１  前回会議録の件 

 

 

第２  報告事項 

（１） 教育長の報告 

（２） 各課の事業等の取り組み状況及び計画 

（３） 各課からの報告 

 

 

第３ 付議事項 

議案第１６号  雲仙市立小・中学校管理規則の一部を改正する規則について 

議案第１７号  雲仙市立中学校教員人事異動の内申について 

 

 

第４ その他 

・令和４年度市町村教育委員会研究協議会【第二ブロック】スケジュールについて 

・次回雲仙市教育委員会定例会の招集日程について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 教育長が令和４年度１０月（第７回）雲仙市教育委員会定例会の開会を宣言する。 

 

日程第１ 前回会議録承認の件 

「前回会議録承認の件」を議題とし、令和４年度第６回定例会会議録署名委員に駒田委員

及び仁禮委員を指名する。 

 

事務局 

・会議録を読み上げ提案する。 

 

委員 

・4 ページ目の発言について、一部修正をお願いしたい。 

 

事務局 

・当該文言を修正し、差し替える。 

 

教育長 

・他に意見、質問が無いことから、第６回会議録の承認を宣言する。 

 

 

日程第２ 報告事項 

（１）教育長報告 

・教育長が月例報告について資料により説明・報告について説明する。 

 

教育長 

・先般、学校訪問された教育委員に感想を伺いたい。 

 

委員 

・市内小学校・中学校を複数見学したが、旧町別や学校の規模で違うし、それぞれの学校

の特徴が出ていたという思いがある。全体的に環境整備としては綺麗であったが、今回

学校施設を見ることで、どの学校でも改善すべき点が見え、アドバイスすることが出来

た。 

 

委員 

・愛野小と千々石第二小を訪問し、愛野小は子供が多く活気が溢れ、色々なことに取り組

まれており感心した。千々石第二小は少ない児童であるが、教員と地域の方々の交流が

とても出来ており、タブレットを用いた授業では、子供たちは一生懸命頑張っていた。

グラウンドがすごく綺麗で整備が行き届いており、少ない児童・教員の学校でも綺麗に

整備ができていることに感心した。 

 

委員 

・靴箱を見て、数字だけ見ていた児童生徒数の減というのが本当に激しいなということを

まず実感した。次に、学校が持っている力、学校力と言うが「学校を挙げて丁寧な授業



に取り組んでいるかどうか」そこに表れているなということを実感した。もう１点、初

任者が配置されている学校があったが、教員としてやがて１人前になっていくのであろ

うが、不祥事防止等色々なことを関わらせ、社会人としても育ててほしいと思った。学

校を実際に見て、校長先生から説明を聞き非常にいい時間を過ごさせてもらった。 

 

委員 

・愛野小学校を訪問したが、人数が多く先生方はとても元気があり、活気があっていいな

と思った。児童数が多いからこそであると思うが、掃除の仕方を従来のやり方から変え

ていたことが目からうろこで、多人数であればサボろうと思う者もいるだろうから、掃

除のやり方をよく出来ずにそのまま中学校へ上がる子たちがいると思う。当該学校は 5

年生 6 年生だけで掃除をやっているということで、掃除の教育がきちんとなされている

なと感じた。また、特別支援学級で 1 人の先生が、4 つの学年を一緒に見られており、び

っくりした。特別支援学級の先生を増やしてはどうかと思った。 

 

教育長 

・他に意見、質問がないことを確認する。 

 

 

（２）各課の事業等の取組状況及び計画 

 

事務局 

・資料により各課別に説明する。 

 

委員 

・総務省のデジタル活用支援推進事業については、対象が高齢者向けということで、この

事業は今年度限りなのか。 

 

事務局 

・今のところ今年度限りと聞いている。主体的には、市の行革推進課が主導し、生涯学習

課が講座の募集を行い、講師の招へいや教材の仕立て等については行革推進課で行って

もらう予定である。 

 

委員 

・小中学生はもちろんそうであるが、高齢者の方もこういったことで学習していかないと

後々取り返しのつかないようなことが起きてくると思う。本当にこのような事業は大事

だと思う。 

 

委員 

・デジタル活用支援推進事業は、ガラケー・スマホどちらとも対応した講座なのか。 

 

事務局 

・スマホ利用を対象とした講座であり、最終的に総務省が推進するマイナンバー制度を理



解していただき、マイナンバーカードをスマートフォンを操作して申請していただける

ような内容となっている。 

 

教育長 

・国見のまほろばで開催される、第３回読書感想発表会に参加される方はどのように選定

しているのか。 

 

事務局 

・各学校に図書館の館長から案内を出し、推薦された方を選定しているが、本年は応募が

なく、結果的に館長の知人の方にお願いをして、発表される形になったと聞いている。 

 

教育長 

・各学校が、読書感想文のコンクールに夏休みの作品を出しているが、可能であれば、そ

のようなコンクールに出した方を発表会に出していただけるようお願いしてはどうか。

感想文を新しく書かせるとなると、学校も大変かもしれないので、既に書かれている作

品の発表をお願い出来ないかというように持っていかれたらどうか。 

 

事務局 

・教育長が述べられた募集方法を含め、相談させていただきたい。 

 

教育長 

・来年に県のスポーツ推進委員会研究大会が本市で行われるが、進捗状況はどうか。また、

何名程来場予定か。 

 

事務局 

・これについては、コロナ禍で過去２年間開催されておらず、今回３年ぶりに開催される。 

前回開催地であった、平戸市から関係書類をいただき、また県の担当部局とも連携を図

りながら、現在、宿泊等も含め、受入れ体制の整備を行っているところである。来場者

については、３００名～４００名を想定している。 

 

教育長 

・他に意見、質問がないことを確認する。 

   

 

（３）各課からの報告 

 

事務局 

・学校教育課から令和３・４年度雲仙市教育委員会指定研究発表会について説明する。 

 

教育長 

・特に意見、質問がないことを確認する。 

 



 

日程第３ 付議事項 

 

１ 議案第１６号  雲仙市立小・中学校管理規則の一部を改正する規則について 

 

事務局 

・資料により説明する。 

 

教育長 

・特に意見、質問がないことから承認を宣言する。 

 

 

２ 議案第１７号  雲仙市立中学校教員人事異動の内申について 

 

事務局 

・資料により説明する。 

 

教育長 

・特に意見、質問がないことから承認を宣言する。 

 

日程第４ その他 

１ 令和４年度市町村教育委員会研究協議会【第二ブロック】（令和４年１０月３１日～ 

１１月１日開催 会場：長崎市）のスケジュールについて説明する。 

 

２ 次回、雲仙市教育委員会定例会の招集日程について、令和４年１１月２１日（月）午

前９時３０分から雲仙市千々石庁舎３階大会議室で開催することを確認する。 

 

教育長 

・ほかに意見、質問、報告等がないことを確認し、令和４年度１０月（第７回）雲仙市教

育委員会定例会の閉会を宣言する。 

 


